

Désobéissance face aux mesures covid: le 1er mai est un acquis pour l'horeca

Si le secteur désobéit, ce sera à la date de référence citée par les politiques. Mais ce jour-là, plus question de se laisser faire.



Dans une vidéo qui circule sur les réseaux sociaux, des personnalités de l'horeca annoncent leur intention de rouvrir le 1er mai. - D.R.



Par [Eric Deffet \(/878/dpi-authors/eric-deffet\)](#)
Journaliste au service Politique
Le 9/04/2021 à 18:41

Dans le secteur de l'horeca, la date du 1er mai résonne dans toutes les têtes, qu'on soit cafetier, restaurateur ou hôtelier. Un samedi férié : quoi de mieux pour relancer les affaires après des mois de disette ? A ce stade toutefois, cette échéance reste théorique. Elle est tributaire des courbes de l'épidémie et des décisions du prochain Codeco.

Des actes de désobéissance sont-ils envisagés avant cette Fête du travail très particulière ? Officiellement non, explique Luc Marchal, président de la Fédération horeca pour le Hainaut, qui souligne toutefois la détermination d'« un secteur qui en a ras le bol » et qui met la pression sur les politiques : « Nous disons à nos membres que la date du 1er mai doit être considérée comme un acquis. Elle a été citée par de nombreux responsables politiques. Les professionnels doivent donc se préparer en fonction de cela. »



LIRE AUSSI

Les restaurants veulent rouvrir le premier mai: «Notre façon à nous de manifester» ([https://plus.lesoir.be/365175/article/2021-04-07/les-restaurants-veulent-rouvrir-le-premier-mai-notre-facon-nous-de-manifester?](https://plus.lesoir.be/365175/article/2021-04-07/les-restaurants-veulent-rouvrir-le-premier-mai-notre-facon-nous-de-manifester?referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dlastyear%26sort%3Dda)

referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dlastyear%26sort%3Dda

Des contacts ont lieu actuellement avec les autorités pour affiner les protocoles sanitaires en vue de cette échéance : « Le secteur horeca est constructif. Nous demandons aux bourgmestres de mettre en place les contrôles nécessaires dès le 1er mai. Pas question d'être à nouveau montrés du doigt ! Et nous demanderons à tous nos clients de jouer le jeu ! »

En pointe sur les revendications, le Collectif horeca Wallonie confirme la logique : « Le 1er mai, nous ne pourrons plus attendre. Chaque jour de fermeture est un jour de trop. Nous avons renoncé aux manifestations parce qu'elles donnent en définitive une mauvaise image », explique Valérie Migliore, une des responsables du mouvement.

La Liégeoise met les points sur les « i » : « Notre manière de manifester, ce sera de rouvrir le 1er mai. On demande au gouvernement d'agir pour que cela soit possible. Mais si cela ne l'est pas, beaucoup de nos confrères choisiront alors de désobéir. C'est préférable à la multiplication des restaurants et des cafés clandestins à laquelle on assiste, comme au temps de la prohibition. »



Installez l'application du Soir pour suivre
l'actualité où que vous soyez.

Rendez-vous sur





([https://apps.apple.com/be/app/le-soir-actu-et-](https://apps.apple.com/be/app/le-soir-actu-et-info/id504299905?l=fr)

[info/id504299905?l=fr](https://play.google.com/store/apps/details?id=be.appsolution.lesoir&hl=fr)) ou



(<https://play.google.com/store/apps/details?id=be.appsolution.lesoir&hl=fr> BE)

Commentaire *

//

Signature * Federation Horeca Wallonie

Quelques règles de bonne conduite avant de réagir (<http://plus.lesoir.be/services/charter>)

Poster